

# Iquiqueño se quedó con tercera fecha del nacional de fotografía submarina

El evento se desarrolló el 14 y 15 de diciembre en el balneario de Algarrobo, ubicado en la Región de Valparaíso.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

En la a tercera fecha del circuito de la Federación Deportiva Nacional de Actividades Subacuáticas y Salvamento Acuático (Fedesub), el fotógrafo iquiqueño, Pablo Guerrero Tapia, se consagró campeón y se ilusiona con llegar al mundial de Tenerife en 2025.

Aquella fecha de fotografía artística se desarrolló el 14 y 15 de este mes en el balneario Algarrobo, de la Región de Valparaíso y el evento contó con seis modalidades de competencia, donde Guerrero, sacó primer lugar en la categoría pez y creativa.

Este amante por el mundo submarino, actualmente trabaja en su escuela familiar Buceo Iquique, que opera desde Playa Blanca.

Sobre sus inicios, expli-



GUERRERO DESTACÓ LA ZONA NORTE DE CHILE POR SU BIODIVERSIDAD.

có que comenzó en la fotografía subacuática a los 15 años, cuando utilizó por primera vez una máquina que le regaló su padre, Carlos Guerrero Medel, quien es reconocido y ha ganado varios certámenes de fotografía submarina.

Tras destacar el trabajo colaborativo con su dupla, Alfredo Castro, el también instructor de buceo reconoció estar contentos con el resultado. "Estamos conformes y motivados con nuestra presentación en Algarrobo, porque el circuito tiene muy buen nivel y nosotros somos los únicos representantes del ex-

tremo norte de Chile y de una u otra forma consolidamos muy bien el hecho de conocernos como dupla y a pesar de que las condiciones estaban extremas para salir a bucear, pudimos disfrutar y encontramos con estos momentos que pudimos captar a través de la imagen. Creo que dejamos en alto la relación histórica que tenemos con nuestro mar".

Sobre las condiciones del mar al momento de la competencia, el fotógrafo submarino detalló que "había aviso de marejada, pero teníamos condiciones para salir a bucear y es-

tuvimos en tres lugares distintos: el Canelillo, El Bajo Norte y el Laberinto del Lobo y aunque había corrientes que nos sacaban constantemente cada 10 metros, nos empujaban y no nos dejaban estar en un punto estático, hicimos uso de nuestra destreza de buceadores para poder mantenernos y poder lograr una óptima fotografía en cuanto a composición y movimiento de lo que buscábamos capturar".

Las fotografías con la que Guerrero Tapia ganó esta fecha fueron la de un pez chalaco, que se aprecia



LA DUPLA GUERRERO Y CASTRO COMPETIRÁN EN MARZO EN QUINTAY.

posado sobre una huiro de palo. Mientras que en la categoría creativa, fue el mejor al usar una técnica a través de un reflector interno para capturar un camarón.

"Mi trabajo principal es ser instructor de buceo en Playa Blanca, pero tenemos que entender que la zona norte de Chile es de las zonas más ricas en biodiversidad y eso sirve no tan solo para hacer fotografía submarina, sino actividades subacuáticas en general, por eso la alta afluencia de aves, peces y pesca que existe en este lugar, pero lo importante para seguir manteniendo estos espacios ricos de ecología marina, tenemos que mostrar un aspecto más fuerte de conservación y cuidado del medio ambiente, donde tenemos que entender que

nuestras prácticas afectan directamente a los sistemas marinos", reflexionó el fotógrafo submarino que logró quedarse con la tercera fecha del circuito nacional.

Sobre su próximo desafío en la fotografía submarina, adelantó que la próxima fecha es en marzo del próximo año, en Quintay, Región de Valparaíso y quedan solo tres fechas, donde quiere mantener el resultado y buen nivel para poder representar a Chile.

"Nuestro principal desafío es lograr consolidar el cupo para el mundial que se va a realizar a fin de año del 2025 en Tenerife y tenemos que demostrar este resultado en las siguientes fechas para poder liderar la competencia a nivel nacional", finalizó.